



長門だより

～子どもに学びがいを 教師に教えがいを 学校に元気を～

学校だより11月号
令和6年 10月 31日
足立区立長門小学校
校長 細山 貴信

食欲の秋 読書の秋 体験の秋

～味覚・体験の幅を広げて欲しい！ 日光自然教室で6年生の素敵な姿から～

校長 細山 貴信

日を追うごとに秋の深まりを感じる今日この頃。昨日までの3日間、6年生は日光自然教室があり、一足お先に紅葉の美しさを味わってまいりました。その日光自然教室での6年生の素晴らしい態度の一つをご紹介します。

宿泊行事に朝晩必ず私が行うことは、一人一人の食事の様子を確認することです。食事はその子の健康のバロメーターであり、体調の良し悪しがすぐにわかります。野菜だけが皿にしっかり残っていたり、ちょっと箸をつけただけで終わっていたりする様子を、あちらこちらで毎回見かけます。いくら、ご家庭の食事や長門小学校の給食が美味しいとは言え、「それは無いでしょう！」と、少し呆れてしまうこともあります。今回、驚いたことは、食べ残している子がとても少なかったことです。早速、朝会でその6年生の態度を取り上げ、子どもたちを賞賛し、その意義を伝えました。

「今、皆さんは、味覚の幅を広げています。色々な味を知ることが、とても大切です。そして、いつも生きていく中で、自分にとって気に入ったことばかりが起こる訳ではありません。時には、嫌だなと思うこともあると思います。そこを逃げずに挑戦するかどうか？これからも、新しいことを覚えるチャンスを見逃さないように」と、伝えました。「酸いも甘いも噛み分ける」という言葉がありますが、子どもたちには、その善し悪しを知るためにも、好む好まないにかかわらず、挑戦すること、わからずじまいで終わらせないことを大切にしたいと考えています。

この裏面でも紹介しておりますが、長門小学校では、「体験的に学ぶ！」ということも大切にしています。「『読み・書き・計算』の基礎・基本を大切にします」と、年度当初に申し上げましたが、体験的に学ぶことを通して、子どもたちの社会性や豊かな人間性を育むことは、もっと重要であり、学校教育の大事な根幹だと考え、取り組んでいます。いよいよその体験的に学ぶことのトリとなる「学芸会」を11月22・23日に行います。どの子どもも自分の表現力を豊かにし、友達と協力して表現することの素晴らしさを実感できる絶好の機会です。きっと、セリフや演技の練習はもちろんのこと、衣装等、様々なところで、保護者の皆様にご協力をお願いすることとなりますが、お子様の活躍はもちろんのこと、学年の劇、ひいては長門劇場全体が盛り上がりますよう、何卒、保護者の皆様のご協力と温かいご声援をお願いいたします。また、地域関係者の皆様にも長門小の子どもたちの成長と感動を一緒に味わって頂きたいと存じます。心より、ご来場をお待ちしております。



虹のかかる華厳の滝に感動！

バリアフリートイレ改修工事のお知らせ

当初夏休みに予定していた、改修工事が11月25日(日)から始まります。学校の教育活動に影響が出ないように予定を組んでいます。そのため、11月30日(土)12月1日(日)の2日間解体工事を行うことになりました。大きな音が出るため、近隣の皆様にご迷惑をお掛けしてしまいますが、どうぞ、ご理解とご協力をお願いいたします。

個人面談のお知らせについて

(教務主任)

11月27日(水)～12月3日(火)の期間で、第二回個人面談を実施します。後日、各担任より希望調査を配布いたします。お子様の学習の成果や今後に向けての話し合いの場としていきたいと思っております。ご多用のこととは思いますが、よろしくお願ひします。

学芸会に向けて

(図工専科)

11月22日(金)、11月23日(土)に学芸会が行われます。学芸会に向けて、11月から学年での練習が始まります。学芸会は、演技や歌だけでなく、演目で使用する大道具や小道具の制作もあります。全員で一つの劇を作り上げる過程を通し、子どもたちがさらに心豊かに成長して欲しいと思っております。11月23日(土)の保護者鑑賞日は、ぜひ足をお運びいただき、子どもたち一人ひとりの輝く姿をご覧ください。

足立区合唱祭

(音楽専科)

10月13日(日)に西新井文化ホールにて、令和6年度 第44回 足立区合唱祭が行われました。今年度に入り、2度目の文化ホールのステージとなりました。本番は、これまでの練習の成果を発揮でき、素晴らしい歌声を響かせてくれました。新しく11名の3、4年生が入団し、さらにレベルアップできるように練習を積み重ねていきたいと思っております。日頃より合唱団を支えてくださっている保護者、地域の皆様、伴奏者の松山通美先生、本当にありがとうございました。



11月 行事予定

日	曜日	行事	キッズばれっと
1	金	ふれあい月開始(～11/30) いじめアンケート配布日 学芸会特別時程始 学芸会会場準備 6年	1・③・5年
2	土		—
3	日	文化の日 東京都教育の日	—
4	月	文化の日振替休日	—
5	火	全校朝会 歯みがき指導3年 ハロー6ちゃんクラス1年 いじめアンケート回収日 体育館解放使用停止	—
6	水	水曜時程	2・4・6年
7	木	教員による読み聞かせ ゲーム集会	—
8	金	紙すき体験6年	2・4・6年
9	土	PTA 再資源回収日	—
10	日		—
11	月	放送朝会 安全指導 委員会活動 PTA 再資源回収予備日	1・3・5年
12	火		2・4・6年
13	水	水曜時程 4時間授業	—
14	木	教員による読み聞かせ 図書委員会集会	2・4・6年
15	金		1・3・5年
16	土		—
17	日		—
18	月	放送朝会 5時間授業 読書旬間始(～11/29)	2・4・6年
19	火	クリーン集会	1・3・5年
20	水	水曜時程 4時間授業	—
21	木	学芸会リハーサル	1・3・5年
22	金	学芸会児童鑑賞日	—
23	土	勤労感謝の日 学芸会保護者鑑賞日	—
24	日		—
25	月	学芸会振替休業日	—
26	火	開校記念日	—
27	水	放送朝会 水曜時程 体育館復旧作業5年 第二回個人面談週間始(～12/3)	①・3・5年
28	木	5時間授業 避難訓練 クリーン集会予備日	②・4・6年
29	金	5時間授業 読書旬間終	1・3・⑤年
30	土	ふれあい月間終	—

※週の初めには、朝会を8時20分から行います。
※諸事情により行事予定は変更されることがあります。
※キッズばれっとの予定は変更されることがあります。

中学年の遠足

(4年2組担任)

9月30日(月)に中学年遠足で、大宮の鉄道博物館に行ってきました。班ごとにめあてを決め、4年生を中心に、自分たちで集合時間を考えながら行動していました。車両ステーションでは、迫力ある36両の車両を見学しました。実際に車両に乗ったり、鉄道スタンプラリーをしたりしながら、車両の特徴に注目して見学しました。鉄道ジオラマでは、解説員さんが模型車両を運転しながら、連結シーンや安全に走るシーンを見ることが出来ました。毎日教室から見える電車の秘密について知ることが出来ました。

ポッチャ体験

(3年2組担任)

10月4日(金)にスポーツ推進員の方にパラリンピックスポーツであるポッチャの体験授業をしていただきました。はじめに、ポッチャのルールを教えてください、その後、チームに分かれてプレーをしました。子ども達からは、「ジャックボール(白い球)の近くに自分のボールを投げるのが難しい。」「作戦を考えて、上手く投げられた時がすごくうれしい。」などの声が上がりました。普段は体験することができないスポーツを経験する貴重な時間となりました。



がん教育

(6年2組担任 高橋 孝太)

10月17日(木)の5時間目、城北ヤクルト販売株式会社の方を講師にお招きして、体育館で「小学生から知っておこうと予防の話」をテーマに授業を行いました。子どもたちは喫煙や飲酒、食生活を見直すなど、将来がんにならないために大切なことを学びました。授業の最後は、ヤクルトで「乾杯!」をしました。今回学んだことを将来に生かして欲しいです。

町たんけん~2年生~

(2年1組担任)

10月9、10日に2年生が「町たんけん」でグループ毎に学校の近くのお店や施設に行き、見学をしたりインタビューをしたりしてきました。中には、お店の人がしていることを体験したり、働いている方が使う機械を触ったりする活動をした児童もいました。改めてご協力頂きました長門の地域の皆様の温かさに感謝すると共に、サポートしてくださった保護者の皆様にもお礼を申し上げます。ありがとうございました。



セーフティー教室

(2年1組担任)

10月16日(水)に低学年のセーフティ教室が行われました。テーマは「連れ去り防止(不審者対策)」です。アニメを見たり、「いかのおすし」の歌をみんなで歌ったりしました。万が一、不審者と遭ってしまった時にどのような行動をとれば良いのか、また事件に遭わないために日頃から気をつけなければならないことはどのようなことかを学びました。ご家庭でもお子様が安全に過ごせるように、引き続き見守りをお願い致します。

図書ボランティアさんによるブラックパネルシアター

(図書担当)

10月15日(火)に、図書ボランティアさんによるブラックパネルシアターが行われました。今回のお話は、『三枚のお札』。ブラックライトで照らされたやまの絵は大迫力で、子ども達もお話にくぎ付けになっていました。三枚のお札の本は、著者によって終わり方が違うことも教えていただき、学校図書館をさらに利用するきっかけとなりました。読書旬間も始まり、子ども達が一冊でも多くの本を読んでくれることを願います。

茶道体験

(5年1組担任)

10月17日(木)に、茶道教室がありました。講師の先生方の丁寧なご指導のもと、入室の仕方や道具の使い方などの作法を学び、最後は、友達が点てたお茶をいただきました。「分量は同じなのに、味が変化して不思議だった。」「もっとお茶に詳しくなりたい。」などの感想が聞かれました。今回の体験を通して、少しでも日本の伝統文化に興味を持ってもらえたら嬉しいです。



低学年遠足

(1年1組)

10月21日(月)は低学年遠足でした。今年度の行先は葛西臨海公園です。事前になかよし班(1・2年生混合格班)でめあてを決め、DVDでの事前学習も行ってわくわくと当日を迎えました。水族園内では、2年生がリーダーさんを中心に1年生を優しくリードしてくれ、様々な生き物を楽しく見学することができました。

こきざみ教室

(5年2組担任)

10月16日(水)に、こきざみの技体験教室がありました。講師の先生方の丁寧なご指導のもと、実際に歯ブラシや歯間ブラシを使って「こきざみの技」という、歯の磨き方を学びました。今回の体験を通して、自分の歯や歯ぐきを守るきっかけにしてもらいたいです。ご家庭でも引き続き、正しい歯磨き習慣の定着にご協力をお願いいたします。



連合運動会

(体育主任)

10月10日(木)に、近隣7校が綾瀬小学校に集まり連合運動会が開催されました。雨が心配された一週間で雨天延期にもなりましたが、延期となった当日は、晴天のなか執り行うことが出来ました。6年生は10月から朝練習を始め、自分のベストを尽くすために試行錯誤しながら頑張る姿が見られました。

当日の朝、全校で体育館に集まり、6年生にエールを送る壮行会を行いました。「フレーフレー長門!」と5年生の応援団を中心に、1年生から5年生の児童が全力で応援し、その応援を受け6年生は会場に向かいました。競技が始まり、6年生が一生懸命「走って・跳んで・応援し合って」一人一人がとても輝いていました。また、他校の友達と競い合い、競技が終わった後には学校の垣根を越えて頑張りを称え合っている様子が素敵でした。6年生は長門小学校の代表として、最後まで立派な態度で競技に臨むことができました。



12月 行事予定

日	曜日	行事	キッズパレット
1	日		-
2	月	放送朝会 5時間授業	2・4・6年
3	火	第二回個人面談週間終 学校評価(地域・保護者)実施期間(～12/21)	1・3・5年
4	水	小中連携授業 1～3, 5年は14時50分下校、 4, 6年は13時15分下校予定	2・4・6年
5	木	保健委員発表集会 6年英検サポートプログラム ESG実施予定日①	1・3・5年
6	金	手洗い指導2年 社会科見学3年	2・4・6年
7	土	区バスケットボール大会 PTA再資源回収日	-
8	日		-